

ПАМЯТКА

Гражданам, указанным в части 1 статьи 31 Федерального закона от 28 декабря 2013 г. № 442-ФЗ «Об основах социального обслуживания граждан в Российской Федерации», а также гражданам, указанным статьей 6 Закона Московской области от 04.12.2014 N 162/2014-ОЗ "О некоторых вопросах организации социального обслуживания в Московской области".

Социальные услуги в форме социального обслуживания на дому предоставляются бесплатно:

1. Лицам, пострадавшим в результате чрезвычайных ситуаций, вооруженных межнациональных (межэтнических) конфликтов;

2. Одиноким инвалидам (одиноким супружеским парам) и (или) одиноким гражданам пожилого возраста (одиноким супружеским парам) из числа:

- инвалидов Великой Отечественной войны или участников Великой Отечественной войны;

- вдов (вдовцов) военнослужащих, погибших в период Великой Отечественной войны 1941 - 1945 годов;

- вдовам (вдовцам) умерших инвалидов и ветеранов Великой Отечественной войны 1941 - 1945 годов, не вступившим в повторный брак;

- бывшим несовершеннолетним узникам концлагерей, гетто и других мест принудительного содержания, созданных фашистами и их союзниками в период Второй мировой войны;

- лиц, награжденных знаком "Жителю блокадного Ленинграда";

- лиц, награжденных медалью "За оборону Москвы";

- Героев Советского Союза;

- Героев Российской Федерации и полных кавалеров ордена Славы;

- Героев Социалистического Труда, Героев Труда Российской Федерации и полных кавалеров ордена Трудовой Славы;

- инвалидов боевых действий.

Иным категориям граждан социальные услуги в форме социального обслуживания на дому предоставляются бесплатно, если на дату обращения среднедушевой доход получателя социальных услуг, ниже предельной величины или равен предельной величине среднедушевого дохода для предоставления социальных услуг бесплатно (с 01.01.2023 г. по МО среднедушевой доход для работающих – 18832 руб.; для **пенсионеров – 14858 руб.**).

Правила определения среднедушевого дохода для предоставления социальных услуг бесплатно утверждены постановлением Правительства Российской Федерации от 18.10.2014 № 1075.

Частичная и полная плата

Для социального обслуживания на дому – при частичной 10%, 20%, 30% и полной оплате размер ежемесячной платы за услуги не может превышать 50% разницы между величиной среднедушевого дохода (с 01.01.2023 г. по МО среднедушевой доход для работающих – 18832 руб.; для **пенсионеров – 14858 руб.**) получателя социальных услуг и предельной величиной среднедушевого дохода.

- 10 % стоимости предоставления услуг гражданам, являющимся ветеранами Вов, и приравненным к ним лицам;

- 10 % стоимости предоставленных услуг – гражданам, имеющим среднедушевой доход от полуторакратной до двукратной величины прожиточного минимума;

- 20 % стоимости предоставленных услуг – гражданам, имеющим среднедушевой доход от двукратной до двух с половиной кратной величины прожиточного минимума;

- 30 % стоимости предоставленных услуг – гражданам, имеющим среднедушевой доход от двух с половиной кратной до трехкратной величины прожиточного минимума;

- для получателей, имеющих среднедушевой доход свыше трехкратной величины прожиточного минимума, устанавливается оплата в размере полной стоимости предоставленных социальных услуг.

В СРЕДНЕДУШЕВОЙ ДОХОД ПОЛУЧАТЕЛЯ СОЦИАЛЬНЫХ УСЛУГ ВКЛЮЧАЮТСЯ:

- доходы гражданина и проживающих совместно с ним членов его семьи (пенсия, заработная плата, пособия, ежемесячные выплаты, полученные гражданином в соответствии с законодательством РФ).